
 

 
 

PS/Açores exige intervenção urgente e reabertura do caminho do Bardo de 
Santa Bárbara 

O Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos Açores (GPPS/Açores) voltou a 
manifestar, esta quarta-feira, em Ponta Delgada, a sua preocupação com o 
abandono das infraestruturas agrícolas e os impactos negativos que isso traz aos 
agricultores e às comunidades rurais, apontando como exemplo a grave situação 
de abandono do Caminho Agrícola do Bardo, em Santa Bárbara.  

Durante a visita ao local, a deputada Patrícia Miranda denunciou o estado de 
degradação daquela via, que é essencial não apenas para a mobilidade agrícola, 
mas também para o turismo na área das Sete Cidades.  

"É inaceitável que, após 500 dias, os agricultores continuem sem acesso seguro às 
suas explorações, enquanto o Governo Regional se mantém inerte, apesar das 
promessas feitas em abril de 2024 de que as obras estavam concluídas", afirmou a 
deputada. 

Nesse sentido, Patrícia Miranda avançou que o GPPS vai apresentar ainda hoje um 
requerimento ao Governo Regional, exigindo respostas concretas sobre a situação, 
nomeadamente, sobre que que avaliação foi feita sobre os danos no Caminho do 
Bardo de Santa Bárbara; por que motivo a intervenção prometida ainda não foi 
iniciada; qual a calendarização prevista para a reabilitação do respetivo caminho e 
que medidas imediatas serão tomadas para garantir a segurança dos seus 
utilizadores.  

Patrícia Miranda apontou ainda para o impacto mais amplo do desinvestimento nas 
infraestruturas agrícolas, que se prende com a problemática da Variante das 
Capelas, que representa uma dupla penalização para os agricultores.  

"Além de perderem área produtiva com compensações baixas e injustas, não são 
minimizadas as dificuldades diárias impostas pelo decorrer das obras aos 
agricultores, sem que o Governo Regional adote medidas para mitigar esses 
impactos", destacou. 

“Enquanto o Governo se escuda no argumento de que ‘o interesse público se 
sobrepõe ao individual, este processo, que começou mal, continua a ser uma 
ferida aberta na relação entre o Governo e os agricultores, como evidenciado pelas 
declarações públicas e denúncias recentes, feitas pela Associação de Jovens 
Agricultores Micaelenses”, sublinhou ainda a deputada.  



 

 
 

“O PS/Açores considera inaceitável o desinvestimento em infraestruturas agrícolas 
e reitera o seu compromisso em defender os interesses do setor, exigindo soluções 
céleres, justas e concretas que garantam melhores condições de trabalho, 
rendimento e qualidade de vida para os agricultores da Região”, concluiu.  

 

Ponta Delgada, 30 de janeiro de 2025 


